

# BasisGesundheitsDienst

## Partnerdiözese Jabalpur / Indien e.V.

Hilfswerk für Gesundheit, Bildung und Soziales  
für die Ureinwohner im Bistum Jabalpur / Indien



BasisGesundheitsDienst e. V. Hegerskamp 71 48155 Münster

Hegerskamp 71  
48155 Münster  
Fon 0251 / 315901  
E-Mail: [bgd@muenster.net](mailto:bgd@muenster.net)  
[www.bgd-muenster.de](http://www.bgd-muenster.de)

Advent 2014

Liebe Freundinnen und Freunde vom BasisGesundheitsDienst,  
liebe Mitglieder, liebe Spenderinnen und Spender!

„**Der BGD ist gut für die Zukunft aufgestellt.**“ Dies war die einhellige Meinung vieler Gottesdienstbesucher am Weltmissionssonntag im Oktober. **Respekt und Anerkennung** konnten die Vertreter des BGD beim Vorstellen des Vereins und seiner Arbeit in verschiedenen Gottesdiensten erfahren: „Bei Ihnen ist der Generationenwechsel sichtbar gelungen, das ist in heutigen Zeiten nicht selbstverständlich.“

Hildegard Rickert konnte dies nicht nur am gesunkenen Altersdurchschnitt des Vorstandes bestätigen, sondern auch an der steigenden Mitgliederzahl festmachen: „In den letzten zwei Jahren durften wir viele neue und auch junge Mitglieder begrüßen.“ Insgesamt stieg die Zahl um **35 Prozent** auf nun 58 Mitglieder.

**Gute Nachricht** gab es auch vom Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ). Unser Antrag auf Projektförderung mit dem Titel „Verbesserung der Gesundheitsversorgung und Schulbildung für Adivasi und andere marginalisierte Bevölkerungsgruppen im Mandla- und Dindori-Distrikt, Indien“ wurde am 26.09.14 **bewilligt**.

Nun haben Bischof Almeida und seine Mitarbeiter endlich grünes Licht für die Errichtung eines neuen Gesundheitszentrums für die Ureinwohner in Sakwah und in Dullopur. Auch kann mit dem Bau der Internate für jeweils 50 Schüler in Ghugri und Amarpur begonnen werden. Zusammen mit dem Bischof, den Priestern, Ordensschwestern und den Bewohnern dieser Orte, besonders den betroffenen Familien, freuen wir uns sehr!



Bei der letzten Indienreise konnte sich die Gruppe persönlich ein Bild vom abgelegenen Ort **Amarpur** machen. Die Frauen des BGD wurden von vielen erwartungsfrohen Mädchen und Jungen begrüßt.

In einem beeindruckenden „**cultural program**“ zeigten die Kinder ihr tänzerisches Können.



Eine Gruppe von Kindern zeigt eine faszinierende Tanzaufführung zur Begrüßung der Gäste – ein Zeichen der Lebensfreude und Dankbarkeit

Oftmals stammen die Kinder aus Adivasi-Familien, die in sehr abgelegenen Dörfern in der stark benachteiligten Region rund um Amarpur leben. Es sind Tribals, überwiegend Analphabeten, die meist zu den Stämmen der Gonds und Baigas gehören und auf Hügeln, in Tälern oder in Wäldern wohnen.



Auch junge Männer präsentieren stolz ihren einstudierten Tanz

Bisher wurde diese Bevölkerungsgruppe von den staatlichen Maßnahmen kaum erreicht. Die Kinder und die Jugendlichen werden in einer sicheren und gesunden Umgebung im Alltag, beim Lernen im Boarding und in der Freizeit betreut und haben endlich mehr Platz für alle Aktivitäten.

**Ansprechend gestaltete Räume und eine liebevolle Begleitung** sollen die Kinder zum Lernen anregen. So wird das Boarding zu einer großen Hilfe für die sonst unerreichbaren Adivasi-Familien. Durch die Hostels erhalten die Mädchen und Jungen Zugang zum staatlichen und kirchlichen Bildungsprogramm, können Schulabschlüsse erwerben und Grundlagen für eine gesichere Zukunftsperspektive legen.



Die Schulkinder von Amarpur in freudiger Erwartung  
der Gäste aus Deutschland

Für **Mädchen** gibt es in Amarpur bereits ein Hostel, das 2010 von der Diözese Jabalpur mit dem BGD gebaut wurde. Circa 45 Jungen sind in dem Mädchenboarding zurzeit provisorisch untergebracht und besuchen bereits die angrenzende Schule. Hierfür wird der BGD - auch Dank Ihrer Hilfe - nun endlich Abhilfe schaffen.

„**Radeln für den guten Zweck**“ war das Motto der Solidaritätstour am 05. April 2014. Dem schlechten Wetter zum Trotz machten sich rund 50 Personen auf den Weg, drei verschieden lange Strecken (15, 45 und 75km) mit dem Fahrrad durch das schöne Münsterland zu fahren. Aufgrund des Pilotenstreiks konnte Bischof Almeida leider nicht wie vorgesehen an der Tour teilnehmen.

Neben dem Sammeln von Spendengeldern ist bei den Menschen rund um die MargaretaKirche spürbar, dass es ihnen ein Anliegen ist, durch persönliche Kontakte und Gebete die Beziehung zu den Menschen im Partnerbistum Jabalpur zu pflegen.

Trotz der veränderten Kirchenstrukturen durch mehrere Fusionen, sind die enge Verbundenheit mit dem BGD und das Bewusstsein für eine **konkrete und nachhaltige Hilfe** erhalten geblieben. Somit sind die Solidaritätsveranstaltungen sowohl für die Menschen in Indien als auch im Münsterland Ausdruck von gelebtem Christentum und Nächstenliebe.

Gegen alle Wetterlagen gut gerüstet –  
die Teilnehmer der Solidaritätstour hielten dem Regen stand



## „Happy Birthday BGD“

Am **10. Juni 2015** feiert der BGD seinen **30. Geburtstag!** Dies wollen wir zum Anlass nehmen, auf die zahlreichen, erfolgreichen Projekte zurückzublicken und mit Ihnen gemeinsam auf viele weitere Jahre anzustoßen.

Bitte merken Sie sich schon jetzt **Freitag, den 12. Juni 2015**, vor. Lassen Sie sich von einem abwechslungsreichen Programm überraschen – Sie werden von uns hören.



Die Krippe vor dem Bischofshaus in Jabalpur

**Wir danken Ihnen auch im Namen vieler beschenkter Adivasi-Familien für Ihre Treue,  
die Projekte vom BGD mit Ihren Spenden zu unterstützen.**

Mit herzlichen adventlichen Grüßen  
vom Vorstand des BGD aus Münster,  
frohe, gesegnete Weihnachten für Sie und Ihre Familien

*Hildegard Rickert*

Hildegard Rickert

*Dr. Mechthild Black-Veldtrup*

Dr. Mechthild Black-Veldtrup

*Anna Kohlmann*

Anna Kohlmann

*Wolfgang Buskühl*

Wolfgang Buskühl

*Jonas Rickert*

Jonas Rickert



Eintragung: Amtsgericht Münster 2750

IBAN: DE98400602650003433100 BIC: GENODEM1DKM Darlehnskasse Münster